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經濟發展事務委員會 

 

待議事項一覽表 

(截至 2014年 5月 20日的情況 ) 
 
 

  建議的討論時間

 
1. 就《玩具及兒童產品安全 (附加安全標準或規定 )規例》

有關鄰苯二甲酸酯管制的相關條文擬備的運作指引擬

本  
 
政府當局已就《玩具及兒童產品安全 (附加安全標準或

規定 )規例》有關鄰苯二甲酸酯管制的相關條文擬備運

作指引，並將向事務委員會簡介該運作指引擬本。  
 

 
 
 
 

2014年 6月 23日

2. 香港國際機場第三條跑道計劃的進度  
 
向事務委員會匯報有關第三條跑道的法定環境影響評

估 (下稱 "環評 ")、相關設計細節、財務安排及公眾參與

活動等工作的進度。  
 
李永達議員建議機場收費計劃應予改進，以期盡量減少

飛機噪音對香港國際機場附近地區的影響。政府當局建

議，待備妥更多有關環評的資料後，可一併就此事宜和

擬議第三條跑道計劃進行討論。 

 

(附註：政府當局建議就此事宜與環境事務委員會舉行

聯席會議，因為有關的進度報告亦會談及機場三跑道系

統的環評。 ) 
 

 
 

2014年 6月 23日

3. 打撈、遷移、處置"興海 668"的殘骸及鋼板貨物  
 
中國內地貨船 "興海 668"於 2008年 10月 21日在繁忙的東

博寮海峽附近沉沒。現申請撥款以進行打撈、遷移、處

置 "興海 668"的殘骸及其鋼板貨物的工作。  
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  建議的討論時間

 
4. 啟德郵輪碼頭的運作近況  

 
湯家驊議員於 2013年 10月 10日的會議上提出此議題。政

府當局就啟德郵輪碼頭運作的最新進展所提供的文件

( 立 法 會 CB(1)374/13-14(01) 號 文 件 ) 已 於 2013 年 11 月

21日發出。該文件包括當局回應香港地球之友及健康空

氣行動在其意見書 (立法會 CB(1)157/13-14(01)號文件 )
中表達有關郵輪碼頭岸電設施的關注。  
 

 
 

尚待確定  

5. 民航意外調查法例的修訂建議  
 
向委員簡介旨在實施國際民用航空組織頒布的最新規

定的法例修訂建議。  
 

 
 

尚待確定  

6. 鯉魚門海旁改善計劃  
 
就進一步改善鯉魚門海旁一帶的設施，以提高鯉魚門作

為熱門旅遊景點的吸引力的計劃，徵詢委員的意見。  
 

 
 

尚待確定  

7. 旅遊業基建設施的整體規劃及相關配套措施  
 
在發展事務委員會 2010年 10月14日的會議上，謝偉俊議

員提述新加坡政府拓展聖淘沙成為旅遊景點所作出的

努力，並表示政府當局應帶頭就香港旅遊業基建設施作

出整體規劃。  
 
2011-2012年度會期的經濟發展事務委員會主席同意把

此項目納入本待議事項一覽表，因為有關旅遊業基建設

施的規劃是由商務及經濟發展局統籌。  
 
委員要求政府當局向其匯報發展新旅遊景點的進展，並

(如適用的話 )匯報正採取甚麼措施，以處理公眾對的士

詐騙事件、海天碼頭的營運及保安局外遊警示制度的運

作的關注。  
 
陳恒鑌議員於 2012 年 10 月 16 日的會議上，要求政府

當局提供資料，說明當局在各個旅遊點發展配套設施的

情況。政府當局表示，向事務委員會匯報個別旅遊項目

(例如啟德郵輪碼頭、海洋公園及香港迪士尼樂園 )時，

會提供相關配套設施的詳細資料。  

 
 

尚待確定  
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  建議的討論時間

 
 

8. 海洋公園的票價調整  
 

鄧家彪議員於 2013年 7月 3日致函事務委員會主席，對海

洋公園調整票價表示關注，而政府當局亦於 2013年
7 月 16 日 就 該 函 件 提 交 書 面 回 應 ( 分 別 載 於 立 法 會

CB(1)1554/12-13(01) 及 (02) 號 文 件 ) 。 事 務 委 員 會 在

2013年 7月 22日的會議上，同意把此項目納入本待議事

項一覽表。  
 

 
 

尚待確定  

9. 低成本航空公司的發牌及規管  
 
郭榮鏗議員於 2013年 10月 10日的會議上提出此議題。政

府當局於 2013年 9月 18日就 "低成本航空公司在香港營

運 的 情 況 " 提 供 文 件 (立 法 會 C B ( 1 ) 1 8 0 9 / 1 2 - 1 3 ( 0 2 )
號文件 )，以回應郭議員早前就此議題發出的函件。  
 

 
 

尚待確定  

10. 物流發展  
 
在 2011年 3月 28日的會議上，劉健儀議員要求政府當局

向事務委員會介紹落實國家 "十二五 "規劃的情況，特別

是如何進一步推動香港作為航運中心及物流樞紐的發

展。 

 
在 2011年 10月 13日的會議上，劉健儀議員對 2011-2012
年度《施政報告》中匯報有關葵青區物流羣組的發展進

度過慢表示關注。  
 
在 2012年 10月 16日的會議上，田北辰議員要求政府當局

提供資料，就本港與珠江三角洲其他城市在物流設施方

面作出比較。 

 
(附註：政府當局建議，此項目下的事項可於《香港港

口發展策略 2030研究》及就擬議發展的青衣西南部十號

貨櫃碼頭而進行的初步可行性研究得出結果後進行討

論。 ) 

 
 

尚待確定  
(見附註 ) 

 

 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2014年 5月 20日  


